

Pdte. Reagan Detiene el Avance Comunista en C.A.

CORPUS CHRISTI, (Texas, E.E.U.U.) octubre 3 (EFE).— El Presidente de

Modificaciones piden a Contadora Aliados de E.U.

TEGUCIGALPA, octubre 3 (UPI).— Honduras y los demás aliados de Estados Unidos en Centroamérica solicitarán "algunas adecuaciones de carácter operativo" al acta de paz propuesta por el Grupo de Contadora, anunció hoy el canciller Edgardo Paz Barnica.

En conferencia de prensa el ministro hondureño dijo que "deben fijarse calendarios para la reducción de armamentos, de efectivos militares y de asesores extranjeros", en el citado documento.

Paz Barnica informó que en la reciente reunión de cancilleres con la Comunidad Económica Europea (CEE) en San José, coincidió con sus homólogos de Guatemala, Costa Rica, y El Salvador, así como los de Contadora, en el sentido de revisar nuevamente algunos as-

Estados Unidos, Ronald Reagan, dijo hoy que su administración previno

pectos del acta. "Estimamos que hay que hacer algunas adecuaciones de carácter operativo en el acta, tal como fue reconocido inclusive por los países de Contadora, (México, Panamá, Colombia, y Venezuela) en la reunión", afirmó el canciller.

Asimismo, agregó que "estas modificaciones, adecuaciones o afinamientos de carácter operativo las comparten" todos los países centroamericanos aliados a los Estados Unidos. No citó a Nicaragua.

A decir de Paz Barnica, "Nicaragua es el cuello de botella" en las gestiones de paz. "Acepta incondicionalmente el acta y dice también oficialmente que está dispuesta a armarse".

"Se percibe una falta de

—Favor pase a la página 34.

"una catastrofe" en Centroamérica y pudo evitar a tiempo "la agresión comunista".

En un mitin electoral celebrado en Corpus Christi, ciudad del sur de Texas, Reagan dijo que cuando llegó a la Casa Blanca, el 20 de enero de 1981, "los enemigos de la libertad estaban avanzando en Centroamérica, alentados por la falta de firmeza y voluntad de la administración Carter".

La revolución sandinista triunfó en Nicaragua el 19 de julio de 1979, y en El Salvador, tras el golpe reformista de los jóvenes oficiales el 15 de octubre de 1979, la guerrilla lanzó su "ofensiva general" el 10 de enero de 1981, diez días antes de la llegada de Reagan a la Casa Blanca.

"Centroamérica se encaminaba a una crisis, y yo estoy orgulloso de decir que prevenimos una gran catastrofe, algo que podría haber puesto en peligro la seguridad y el bienestar de nuestro país por muchos años", agregó Reagan.

Recalcó que su lucha "para proteger a Centroamérica de la agresión comunista" fue obstaculizada por el liderazgo liberal del Partido Demócrata.

Reagan se refería a la oposición que tuvo en la Cámara de Representantes, controlada por los demócratas, su apoyo a los rebeldes antisandinistas, que él llama "combatientes de la libertad", y a las precondiciones que le impusieron a la ayuda estadounidense a El Salvador.



EDEN PASTORA. Nicaragua, octubre 3.— El dirigente rebelde Edén Pastora chupa un caramelo mientras habla a los diarios en un campamento dentro de Nicaragua, que se denomina "Tauro". (RADIOFOTO de AP).

Honduras no Cree en Buena Fe Sandinista

TEGUCIGALPA, octubre 3 (ACAN-EFE).— El canciller de Honduras, Edgardo Paz Barnica, declaró hoy aquí que su país "cree en el proceso pacificador de Centro América, promovido por el Grupo de Contadora, pero no en Nicaragua".

"No se puede creer en la buena fe de un gobierno que al tiempo que acepta firmar un documento de paz, agrega que no debe hacerse modificaciones al documento, agregó Paz Barnica.

El Grupo de Contadora ha propuesto a los países centroamericanos un proyecto de paz para la región que solucionaria, de forma negociada, el conflicto actual.

El Ministro de Relaciones Exteriores de Honduras señaló que percibe

"una falta de confianza hacia el gobierno de Nicaragua en toda Centro América en cuanto a la firma del documento para la paz y la cooperación.

Admitió que su país está dispuesto a "firmar y a cumplir de buena fe y de inmediato con lo que se firme, pero exige que todo aquel que firme a su lado lo haga con iguales intenciones".

Además, Paz Barnica, aseguró que "mi gobierno apoya las gestiones de los países de Contadora (México, Panamá, Venezuela y Colombia) por ser una alternativa, para resolver la crisis en la región".

El canciller hondureño afirmó que "Honduras está dispuesta a someterse al Acta de Contadora como el desarme general.



AHOGADOS. Hamburgo, octubre 3.— Policías sacan un cadáver del río Elba. Se estima que un total de 23 personas se ahogaron, después de que la lancha en que viajaban se hundió en el río. (UNIFAX II de UPI).

Negociación Electoral sin Acuerdo en Nicaragua

MANAGUA, 3 octubre (ACAN-EFE).— Rotas las negociaciones entre la oposición y el Frente Sandinista, el Consejo Supremo Electoral debe pronunciarse hoy sobre la petición de la Coordinadora Democrática Nicaragüense (CDN) de ampliar el plazo de inscripción de candidatos.

Las conversaciones entre la opositora "CDN" y el Frente Sandinista sobre el aplazamiento de los comicios previstos para el 4 de noviembre y un alto el fuego de los grupos "contrarrevolucionarios" fueron interrumpidas ayer en Río de Janeiro.

El comandante Bayardo Arce, coordinador de la comisión política del Frente

Sandinista, declaró en la ciudad brasileña que los comicios se celebrarán en la fecha prevista y que la "CDN" quedó excluida de los mismos.

Por su parte, Luis Rivas Leiva, presidente de la "CDN", dijo que Arce abandonó "intempestivamente" las conversaciones cuando éstas "iban por buen camino".

La reunión se celebró en Río, bajo los auspicios de la Internacional Socialista y la mediación directa del ex-Presidente venezolano Carlos Andrés Pérez.

Cuando aún mantenía un moderado optimismo sobre el logro de un acuerdo, la "CDN" solicitó al Con-

—Favor pase a la página 27.

Cuba Reafirma en ONU Ayuda a la Guerrilla

NACIONES UNIDAS, octubre 3 (EFE).— El canciller cubano, Isidoro Malmierca, sostuvo hoy miércoles ante la 39 asamblea

general de Naciones Unidas que la única solución posible al conflicto centroamericano es la que se base en "compromisos

mutuos". Malmierca, que fustigó duramente la política de la administración Reagan en todo el mundo, afirmó que Estados Unidos deben participar en las negociaciones para una solución en Centroamérica porque el problema real, tanto en Nicaragua como en El Salvador "es provocado por la injerencia norteamericana".

El canciller cubano, al ratificar el apoyo de su país a los "revolucionarios salvadoreños" y a Nicaragua, dijo que Estados Unidos "imbuidos por el aire triunfalista de la bochornosa invasión a la pequeña isla de Granada", se prepara para nuevos "zarpa-

—Favor pase a la página 25.

—Favor pase a la página 27.



PROTESTA. Gallipolis, Ohio, octubre 3.— Robin Heid del Movimiento Greenpeace, salta en paracaídas sobre una columna de humo en la planta eléctrica de Gavin, como parte de una protesta contra la contaminación ambiental. (RADIOFOTO de AP).

Debate Televisado entre Ronald Reagan y Mondale

WASHINGTON, 3 octubre (EFE).— Los candidatos presidenciales norteamericanos dedicarán sus mejores esfuerzos a partir de hoy a la preparación del primero de los debates televisados, señalado para la noche del domingo.

El interés del encuentro, en el que tanto el Presidente Ronald Reagan como el exvicepresidente Walter Mondale se presentarán,

simplemente, como tales candidatos, se ha acrecentado con los últimos acontecimientos que han abierto una posibilidad de recuperación de los demócratas ante la aplastante ventaja adversa en las encuestas y pronósticos electorales.

El debate se celebrará en Louisville, Kentucky, patrocinado por la Liga de